

# *Le président cubain appelle à l'insertion sociale des personnes handicapées*

---



La Havane, 2 juillet (RHC) Le président cubain, Miguel Díaz-Canel, a souligné l'importance de l'insertion et de l'inclusion des personnes handicapées dans tous les programmes qui se déroulent à présent dans le pays.

Lors d'une première rencontre avec des membres de l'association cubaine de personnes handicapées physiques et motrices (Aclifim), l'association nationale des aveugles et de mal-voyants de Cuba (ANCI) et l'association nationale des sourds de Cuba (Ansoc), le chef d'État a déclaré qu'il existe encore des lacunes à combler avec cette communauté telles que l'accès à l'emploi.

«C'est une question d'opportunités, ici l'égalité et la justice sociales sont appliquées afin de faciliter l'accès de tous à ces opportunités », a-t-il précisé.

Le chef de l'État a établi comme priorités : l'inclusion des représentants de ces associations dans la mise au point de politiques publiques qui trouvent leur expression dans l'ordre juridique et l'application des piliers de la communication, de la science, de l'innovation et de l'informatisation dans le domaine de travail de l'Aclifim, l'Ansoc et l'ANCI.

En outre, il faut continuer la mise en œuvre de pratiques inclusives pour des groupes de personnes handicapées, avec la participation des membres de ces organisations.

De même, le site web de la Présidence a rapporté que la réunion a eu comme thème central « la revendication de tous de participer à la construction de chaque moment et chaque tâche entreprise par Cuba ».

D'autre part, la directrice de prévention, d'assistance et de travail social, du ministère du travail et de la sécurité sociale, Belkis Delgado, a commenté que l'Ansoc, l'Aclifim et l'ANCI, regroupent plus de 143

mille adhérents.

La dirigeante a expliqué qu'en mars 2020 le Comité exécutif du Conseil de ministres a approuvé la politique pour l'amélioration des soins et des services accordés aux personnes handicapées dans le pays.

Elle a en outre précisé qu'il existe 17 institutions et organismes de l'Administration centrale de l'État qui disposent de programmes et de politiques pour la prise en charge de ce secteur de la population.

Belkis Delgado a indiqué que parmi les principaux défis pour les personnes handicapées dans l'île figurent l'attention insuffisante dans les ateliers dits « spéciaux », l'accès limité à l'emploi, l'utilisation de termes péjoratifs dans les organes juridiques et la nécessité de concentrer les politiques d'attention dans tous les territoires du pays.

Entre temps, elle a souligné des progrès de ce domaines tels que la proposition de la légalisation de la langue des signes cubaine en tant que langue de la communauté sourde cubaine et l'élargissement des services d'interprétation dans les programmes de télévision.

«Les personnes handicapées ont été une priorité de l'attention et de la protection sociales» a-t-elle souligné.

Elle a également ajouté qu'il est nécessaire de travailler sur une norme juridique pour protéger cette communauté et pour constituer une association pour les personnes ayant une déficience intellectuelle, ce qui est une demande de cette partie de la population.

Source Prensa Latina.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/292329-le-president-cubain-appelle-a-linsertion-sociale-des-personnes-handicapees>



**Radio Habana Cuba**